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继在上海建立我国第一个自由贸易
试验区后，商务部部长高虎城7日确认，已
有包括广东在内多地区提出建立自由贸
易试验区。

高虎城在全国两会新闻中心举行的
记者会上回答记者提问时说，建立上海自
由贸易试验区是大家非常关注的热点问
题，也在其他地区引起了强烈反响。

他透露，包括广东等一些地区提出建
立自由贸易试验区的申请，商务部已经与
有关部门和相关省区市有密切的联系和
沟通。

他指出，上海自由贸易试验区成立五
个月来，各方面进展正常，初步的评估是
正面的。下一步，将在评估和总结上海自
由贸易试验区的基础之上，特别是在继续

完善和缩减试验区的负面清单、健全试验
区事中事后的综合监管体系方面进行认
真的评估和总结，尽快形成一批可复制、
可推广的经验。

针对“买难卖难”，商务部出台了免征
蔬菜、鲜活肉蛋等农产品流通环节的增值
税，免征农产品批发市场、农贸市场城镇土
地使用税和房产税等优惠政策；会同交管

部门制定措施，解决城市生活必需品配送
车辆停靠难、运行难、装卸难等老大难问
题，支持农贸市场和社区连锁店升级改造。

“大家应该能感受到，前两年个别农产
品和农副产品那种狂热地被炒作的现象越
来越少。”高虎城说。我们在网络上开通了
市场“买难卖难”应急机制。哪里要什么产
品，就引导到相应的卖难地区采购。

全国人代会为何
“忙里偷闲”休会一天

按照十二届全国人大二次会议日程安排，3月8日大会休
会一天。日程如此紧凑的大会为什么还要安排一天休会？

安排休会是由大会议程和审议程序决定的。休会并不意
味着休息。

休会这一天，国务院有关部门将根据代表审议意见对政
府工作报告和计划报告、预算报告草案进行修改。

全国人大财政经济委员会在对计划、预算报告草案进行
初步审查的基础上，根据各代表团的审查意见，作进一步审查
后，将向大会主席团提出审查结果报告。

大会秘书处形成关于政府工作报告的决议草案代拟稿、
关于年度计划和年度预算的两个决议草案的代拟稿。

8日傍晚，还将举行主席团常务主席第一次会议，听取大
会秘书处和全国人大财经委有关汇报。

正是有了这样的准备，3月9日上午举行的大会主席团第
二次会议才能决定，是否将关于政府工作报告的决议草案，关
于计划报告、预算报告的决议草案提请各代表团审议。

这些修改和汇总，以及决议草案的形成需要一定的时间
和程序，只有这样，才能保证代表意见被充分研究和采纳，是
程序民主的目的和意义所在。

房价究竟涨还是跌？
——部长市长聚焦楼市热点

尽管“房价”一词并未在此次政府工作报告中出现，但“针对不同
城市情况分类调控”的思路，仍然牵动着亿万百姓的神经。房价未来
如何？“分水岭”真的形成了？部长、市长对房价看涨还是看跌？

【问题一】
房价出现“分水岭”？——上涨压力仍然很大

【问】目前房地产市场是否出现了一线房价“高烧不退”与三四线
房价松动的情况？

【答】全国政协委员、住建部副部长齐骥说：“今年以来，绝大多数
城市市场比较稳定，表现在绝大多数供应量平稳上升，销售量也呈平
稳上升的状态，但也出现了两极分化。今年1至2月数据表明，部分
热点城市虽然交易量比去年同期有所下降，但总体还是供应不足，供
需矛盾比较突出，房价上涨压力仍然很大。”

【问题二】
北京房价会下跌？——总体保持稳定

【问】北京新增的土地供应信息，是在五环路之外。怎么解决城
区市区中心的房价？

【答】全国人大代表、北京市常务副市长李士祥说：“这需要疏解
城市功能。北京市中心已经满了，没有地方了。”

李士祥表示，房价既不能大涨也不能大跌，要尊重市场经济规
律，总的来说，是保持稳定。在建设以政府为主的保障体系的同时，
以市场为主的、多样性的需求体系也要建立，加大土地供应。

【问】北京房价多久才会松动？
【答】李士祥表示，现在就有效果。未来政府会进一步促进（房

价）稳中有降。

【问题三】
杭州楼盘大降价，楼市“拐点”来了吗？——没有
崩盘趋势

【问】今年2月，杭州有两个楼盘降价，除此之外，还有一些趋势，
比如有楼盘出了少量折价房等。这是楼市“拐点”到来吗？

【答】全国人大代表、杭州市市长张鸿铭说：“有些人认为这是房地
产崩盘先兆，我认为杭州房地产没有出现崩盘趋势，也不存在大幅走
低可能。从市场需求看，依然保持坚挺，房地产政策不会发生变化，预
期有保障，少量价格变化是市场行为，恰恰是市场竞争充分的体现。”

【问题四】
温州房地产会“腰斩”？——不可能大起大落

全国人大代表、温州市市长陈金彪说：“一些高端、个别楼盘确实
出现了房价大幅下降。我认为下降是回归理性，温州在房地产融资
上是有优势的，今年温州房地产不可能出现大起大落。”

热点城市力推共有产权房
让中低收入者买到“便宜房”

全国政协委员、国土资源部副部长胡存智 7日接受记者
采访时表示，今年我国在热点城市将增加土地供应，加大力
度推出共有产权房。

胡存智表示，共有产权房实质上是“比例产权”，是指中
低收入等住房群体购房时，可按个人与政府的出资比例，共
同拥有房屋产权。“政府在提供土地时折让了一些地价，这样
房价就得到折让。在满足特定群体居住需求的时候，也能满
足一部分投资需求，能和社会需要照顾的这部分群体的购买
能力相匹配。”

全国政协委员、住建部副部长齐骥在政协经济界小组发
言时也表示，今年我国将会对楼市继续分类调控，增加普通商
品房特别是中小套型的供应。还将努力增加共有产权住房的
供应，住建部准备在全国一些热点城市开展推进共有产权住
房的试点工作。“共有产权住房是新事物，很大程度上将分流供
求关系紧张城市的需求，特别是大中城市的年轻群体。”

手机流量套餐尽量简化
未来有望不区分2/3/4G
针对用户反映的4G资费贵、套餐流量设计不合理问题，

全国人大代表、中国移动广东公司总经理钟天华 7日在接受
记者采访时披露，正在讨论新的套餐设计，将尽可能简化，不
让用户感觉太复杂。

“尊敬的用户，您本月套餐内流量使用情况：已使用国内
2G/3G流量……已使用省内 2G/3G流量……已使用国内 2/
3/4G流量……已使用省内 4G流量……已使用省内 2/3/4G
流量……已使用省内3G流量……”

这不是所有不同速率、不同区域流量的“展览”，而是中
国移动客服10086发给4G用户的流量提示短信。

钟天华承认：“目前对于 4G用户而言，上网流量设计确
实比较复杂。”但这在现阶段也是不可避免的，毕竟 4G还没
有正式商用。

手机流量套餐区分设计，是因为 2G、3G、4G网络的成本
不一样。钟天华说，以 4G的速率和流量在 2G的通道上跑，
2G网络通道肯定受不了，所以收费也要贵一些。随着 4G网
络的普及，未来套餐流量设计肯定会进一步简化，“广东移动
已经在讨论这个事情了”。

应推行全民免费体检
“逐步将体检纳入医保范畴直至最后全民免费体检，让

全国人民享受这一公共福利。”全国人大代表、湖南步步高商
业连锁股份有限公司董事长王填在接受记者采访时表示，实
行国民免费体检符合我国医改政策“关口前移、重心下移、预
防为主”的原则。

王填告诉记者，在会前调研中，湖南湘雅医院健康管理
中心的专家向他透露，每年只要花两三百元的体检费，80%的
慢性病和恶性肿瘤都可以提前发现。以糖尿病为例，如果早
发现早预防，可以延缓甚至避免。

王填表示，他在走访医院过程中了解到，现在部分大医
院大量患者80%的钱都用在了临终治疗上。比如很多农村高
血压患者，一般出现脑溢血的症状才会去医院检查治疗。其
实如果能够通过体检早发现，完全可以提前加强预防，至少
可以推迟发病的时间，甚至可以避免发病。

商务部长回应热点问题

已有多地申请建立自贸区

大学学费涨太猛
自主招生问题多

——代表委员聚焦“高教改革”难题

目前，高等教育改革正在逐步展开，而这项改革在学费、招生、培
养环节，更是百姓关注度最高、质疑最多的地方。一些代表委员围绕
报告中的改革措施进行了把脉分析。

学费涨价潮会否挡住“寒门子弟”
2013年7月，山东7所高校起将固定的按学年收费改为弹性的按

学分收费，引来一片“变相涨价”的质疑。此后，新一轮高校学费涨价
开始波及越来越多的地区，将“涨价潮”推向一个又一个高度。

此次政府工作报告提出，贫困地区农村学生上重点高校人数再
增10%以上，使更多农家子弟有升学机会。然而，高校学费大幅涨价
潮，不得不让人担心高学费的门槛挡住广大贫困学子的求学之路。

代表委员表示，高校学费该不该涨、涨多少，应在形成一个科学
的评判机制后再决定。目前我国高校的培养成本还没有详细而具体
的清单，学生培养成本分担机制不明晰，地方财政投入不足也未被追
责，部分高校热衷搞基建负债累累，致使学费成了“糊涂账”。

自主招生，老问题没解决又产生新问题？
一些高校被曝自主招生丑闻后，自主招生考试一直处于舆论的

风口浪尖。在今年的两会上，与高校自主招生有关的建议也颇多。
“绝对的权力带来绝对的腐败，这是不争的事实。”全国人大代

表、华中农业大学校长邓秀新在两会期间公开炮轰“自主招生”。
“自主招生是为提高素质教育设计的，但现状是老问题没解决，

又产生教育不公等新问题。只要统计一下，各个层面、各个学校通过
‘自主招生’招录的学生就可知，弱势群体的孩子少得多。有些学校
录取的分差高达 100 分，给予了有社会资本的家庭极大的操作空
间。”全国人大代表、湘潭大学教授罗和安说。

教育部部长袁贵仁在两会期间接受媒体采访时表示，教育部即
将出台规范自主招生的“十公开”文件，让自主招生全部公开透明。

“据我所知，公务员的工资真心不高，但
津补贴不少，因此收入也不能算低。”全国政
协委员何伟说，以国家某部委的公务员王然
为例，33岁的他正科 3年，月收入 5400元左
右，年收入大约 6.7 万元。其中，工资只有
1900元左右，其他都是津补贴。“津补贴中大
头是房补，每月1000元。”王然告诉记者。

何伟委员表示，津补贴占公务员合法收
入的大头本身就是一个很“奇特”的现象，更
为关键的是津补贴不透明，有时工资条连公
务员自己都搞不明白——这个月多一项这
个，下个月多一项那个。

一些津补贴更是巧立名目——某机关

单位仅通信费就设置了“住宅公务电话包干
费”“无线通信工具补贴”“通信补贴”“特殊
通信费”四个补贴项目——只是埋怨工资不
高，闭口不谈津补贴，难免遭人质疑。

当然，大部分公务员即便加上津补贴，
收入也不高。而除了不规范的津补贴，网友
还“吐槽”称，公务员衣食住行都不用花钱，

“连卫生巾都发”。
何伟委员表示，八项规定的出台和反

“四风”的开展，公务员乱发津补贴的现象得
到规范，由此看来，部分公务员被破除“隐性
福利”后才知道自己收入不高，引来网友“吐
槽”也在情理之中。小知识
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互联网是上天赐给中国一个机会
【博文】全国政协委员李彦宏说，互联网在加速淘汰传统产业。

改变不仅是互联网领域内发生的事情，也在影响线下各种产业。市
场经济环境下，可以把很多传统产业推倒重来，用互联网的方法再做
一遍。互联网是上天赐给中国的一个机会，会使中国变得更强。

【跟帖】@潘石屹：互联网是赐给全人类的礼物。
【跟帖】@陈志宇V：正解，互联网正在改变商业模式，改变我们的

生活方式。

不能靠买对房致富
【博文】住建部副部长仇保兴7日说，京沪流行一句话，买对一套

房，生活质量拉开1个档次；买对两套房，拉开2个档次。不靠创业、
勤劳致富，买对房就能致富，这样的社会不可能公平。

【跟帖】@邹广子：现实就是这样，怎么解决，值得每个人深思。
【跟帖】@北平闲人A：都去北京、上海买房，房价自然就高。

中国为何拍不出“星星”
【博文】赵宝刚和张国立都说，《来自星星的你》这样的电视剧“我

觉得我们拍不出来”。赵宝刚说，韩国是周播剧，一边写一边拍，看反
响。中国不是，一下全拍完了，然后去卖，卖不出去就完了。所以现
在中国的电视剧只有1/3赚钱，浪费非常大。

【跟帖】@远方：进步了，敢于认同比自己优秀者的长处，反思自
己的不足。

【跟帖】@欢乐的木子李空间：不是拍不出来，是没有好剧本！

两会微博集萃

中央八项规定的出台和反“四风”的开展，让社会风气焕然一
新。随之而来是部分公务员“叫苦不迭”，认为自己工资太低，晒起
了工资条。然而，同情声甚少，“吐槽”颇多。这种现象也成为2014
年全国两会代表委员热议的话题。

除了上述因素，公务员要求加薪却被
“吐槽”的另一重要原因就是“不作为”和“乱
作为”。

农民工讨薪被各部门推来推去，小伙子
办个护照遭遇百般刁难，城管打小贩“花样迭
出”，媒体电话举报卖淫嫖娼却无人出警……

全国人大代表马文芳认为，这些“小事”
积累起来贻害无穷，尤其是在网络发达的时

代，被迅速传播后，不但影响干群关系，更败
坏政府形象。特别是一些部门和地方政府或
是避而不答，或是遮遮掩掩，有的甚至弄虚作
假，到头来只会更加破坏政府的公信力。

记者采访的代表委员普遍认为，公务员
“晒工资”遭“吐槽”，其背后有着深刻而复杂
的原因。公众绝非仅是盯着公务员的工资，
而是期待着公务员回归“在其位、谋其政”。

“很多公务员享受公费医疗，不缴纳养老
保险，退休金反而很高，这些也是公务员一

‘哭穷’就被‘吐槽’的重要原因之一。”全国人
大代表、宝丰县闹店镇法庭庭长朱正栩说。

这位代表认为，一方面，这些待遇折合
成现金本身恐怕不低；更为关键的是，尽管
其形成有着种种复杂的原因，但结果却是
产生了一种类似公务员集体“脱离群众”的

感觉。
“这样那样的‘特权’是造成公务员群体

与其他群体产生隔阂的深层次原因之一。”
朱正栩代表说。

王然表示，自己理解针对公务员的“吐
槽”，但也希望网友不要以偏概全。“90%以上
的公务员其实就是职员，不是‘当官的’，更
没机会贪污腐败。”王然说。

破除“隐性福利”方知收入不高？

特权不改，隔阂何以消除？

增强互信，应回归“在其位谋其政”

本版文图均为新华社发

▲3月3日，在全国政协十二
届二次会议开幕会前，全国政协委
员宋祖英与张国立等委员交流。

◀3月6日，全国人大代表、贵
州省妇联主席罗宁兑现苗族绣娘嘱
托，在代表团全体会议上谈到贵州
“锦绣扶贫计划”时，展示一套具有
苗族特色的礼服。这是她一生中首
次穿礼服，礼服上的精美绣工出自
黔东南苗族侗族自治州剑河县大山
里的苗族绣娘之手。

▶3月2日，全国政协十二
届二次会议新闻发布会在北京
人民大会堂举行。这是一名女
记者在发布会上提问。

两会上的
她们

全国两会期间，一位位女代表、女
委员肩负人民的重托，积极履行职责、
参政议政，为国家、社会的发展做出自
己的贡献；与此同时，一位位女记者、女
工作人员在自己的工作领域兢兢业业、
默默耕耘，为两会报道、两会服务挥洒
汗水。她们，构筑起了两会最美丽的风
景线。

议政录两会两会


